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I. MUNICIPALIDAD DE PAILLACO 

PROVINCIA DE VALDIVIA 
REGIÓN DE LOS RÍOS 

     
REUNIÓN ORDINARIA N° 146  CONCEJO MUNICIPAL DE 

PAILLACO 
 
FECHA      : 16 de Diciembre   de 2020.- 
HORA DE INICIO    : 15:06  HORAS.- 
HORA DE TÉRMINO:    16:45 HORAS.- 
 
 
En Paillaco a dieciséis   días del mes de diciembre  del año 2020, siendo las 
quince  con seis minutos, via zoom  se procede a iniciar la Reunión Ordinaria  
Nº 146 presidida por la Alcaldesa titular Sra. Ramona Reyes Painequeo, 
actuando como ministro de fe  la Sra. Carola Medel Veloso, Secretaria 
Municipal: 
 
Participan los concejales: 
 
                   - Ruth  Castillo Prieto 
                   - Jaime Reyes Duran  
                   - Gastón Fuentes Sepúlveda 
                   - Orlando Castro Barrera  
                   - Mario Schmeisser Muñoz 
                   - José Aravena Pérez  
 
Se ha convocado a la presente reunión para ver los siguientes puntos de tabla: 

 
1.- APROBACIÓN ACTA ANTERIOR   
 
2.- CUENTAS DEL PRESIDENTE  
 
3.- TEMA : 
 MEJORAMIENTO ESCUELAS MUNICIPALES DE PAILLACO 
PROYECTO DE FUTURO Y ROBERTO OJEDA TORRES , EXPONE 
ERWIN FONSECA Y MARÍA SOLEDAD SOLÍS,  DIRECTORES . 
 
4.- MATERIA DE ACUERDO  
SUBVENCIÓN “UNA CAJA DE AMOR EN NAVIDAD”, EXPONE 
EUGENIA MARTÍNEZ ADMINISTRADORA MUNICIPAL . 
 
5.- VARIOS  
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1.- APROBACIÓN ACTA ANTERIOR   
 
1.1.- La alcaldesa comunica que le acaban de informar que no hay acta anterior y 
quedaría pendiente para la próxima reunión.- 
 
1.2.- El Concejal sr. Gastón Fuentes señala justamente sobre ese tema, señala que 
cree que es algo delicado, él tiene la duda, razón por lo cual hará las consultas a 
Contraloría, justamente porque quien sanciona los actos del concejo son las actas 
aprobadas, la próxima reunión de concejo corresponde al 6 de enero del año 2021 
, la consulta es si se vota dentro del plazo, esa consulta no espera que se la 
responda la alcaldesa, la hará a contraloría, porque cree que esto no puede seguir 
pasando hay temas delicados del presupuesto y no  hay un documento especial 
que lo respalde, el rechazo que hubo  no está reflejado en ninguna parte.- 
 
1.3- La alcaldesa señala que no cree que haya mala intención porque el acta no 
está lista, además el funcionario debe estar sobrepasado con las tareas  
 
1.4.- La secretaria Municipal (titular) señala que cree lo mismo que el funcionario 
debe haber estado sobrepasado,   pero el ministro fe es el sr. Paredes para esa 
reunión, el ministro de fe debe dar fe, valga la redundancia,   que las cosas 
ocurrieron como ocurrieron  y como debe estar reflejado en esa acta. 
 
1.5.- La alcaldesa señala que por tanto el ministro de fe es la persona y el acta es 
solo un instrumento.- 
 
1.6.- La Sra. Carola Medel, secretaria Municipal señala que efectivamente es así  
 
1.7.- La alcaldesa solicita a la administradora municipal que el Sr. Paredes  haga 
llegar el acta hoy mismo.- 
 
2.- CUENTAS DEL PRESIDENTE  
 
2.1.- La alcaldesa Señala que el día de hoy se sostuvo reunión con la subsecretaria 
de Seguridad Publica Sra. Katherine Martorell, junto al intendente y el alcalde de 
Rio Bueno, Sr.Omar Sabat, más  representantes de agrupaciones gremiales del 
comercio, el presidente de la cámara de Comercio y la SEREMI de Economía y 
Seremi de Salud.  Se hizo un análisis de lo que significa estar en fase 1, se  hiso 
solicitud formal a la subsecretaria y justificamos  que Paillaco tiene una baja 
importante de contagios esta última semana y se pidió  formalmente que se pueda 
avanzar a fase 2 , al parecer nos ira bien, el día de mañana  se debe esperar el 
informe del Ministro de Salud, pero al menos  hoy en la noche se analizarán las 
solicitudes de Paillaco y Rio Bueno, esto tiene mucho que ver con la situación de 
los comerciantes,  también se trató la posibilidad que se les den las facultades a los 
municipio para que  los alcaldes puedan decidir cuáles son las actividades 
esenciales y cuáles no, hay muchas actividades que tienen  que ver con el mundo 
rural y que no  están registrados en las actividades que permiten las comisarias 
virtuales  y seguramente ahora se flexibilizaran los plazos, pero además se espera 
que además se puedan incorporar los municipios como gestores  para  definir los 
vacíos que se encuentran al momento de pedir autorizaciones especialmente las 
que se refieren a trabajos agrícolas, fue una buena reunión.  
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También el día de hoy se les hiso llegar al Ministro las firmas de los vecinos y 
vecinas que trabajan en el comercio de la comuna y esa es otra vía de flexibilizar 
las medidas para los vecinos que tiene actividades no esenciales.- 
 
2.2.-La Alcaldesa solicita acuerdo de concejo para incorporar en,  Puntos de 
Acuerdo,  lo solicitado por el departamento de obras  que es un acuerdo para las 
pavimentaciones participativas.- 
 
Por la unanimidad de los concejales presentes: 
 
SE ACUERDA INCORPORAR  AL PUNTO TEMAS DE ACUERDO, 
EL TEMA DE LAS PAVIMENTACIONES PARTICIPATIVAS.- 
 
2.3.-  La administradora municipal señala que el día de hoy ingreso la carta del 
Intendente Cesar Asenjo dirigida a la primera autoridad  la cual señala: 
 
 “Junto con saludarla me dirijo a usted en el marco de la revisión anual  por 
parte de la Subsecretaria de desarrollo Regional y Administrativo  del 
Ministerio del Interior y Seguridad Publica, al tipo de gestión aplicado a la 
casona del Llolly cuyas obras fueron financiadas por  el programa puesta 
en valor del Patrimonio. 
Al  respecto cabe señalar que en dicha revisión  obtuvo 116 puntos con un 
porcentaje de cumplimiento de 97% lo cual indica que el funcionamiento 
de su mecanismo ha sido calificado como excelente.  
Es necesario recalcar que este resultado destacado es una clara muestra del 
desempeño que ha tenido el equipo de la corporación Cultural Municipal 
de Paillaco, sobresaliendo claramente el compromiso del sr. Juan Vásquez 
y la Srta. Valeria Cárdenas. 
Para lo cual hago llegar a usted mis reconocimientos y felicitaciones por el 
logro alcanzado, el esfuerzo y dedicación que han puesto en el 
cumplimiento de sus obligaciones” 
 
2.4.- La Alcaldesa solicita que quede en acta y que se haga llegar a la corporación 
cultural y a sus funcionarios, comenta además que ha llegado el piano al Llolly y 
hubieron bastantes dificultades para que llegara, ojala que termine  esta pandemia 
para poder visitar y tomar las fotos correspondientes   para agradecer a la 
corporación que ha hecho llegar ese piano maravilloso.- 
 
3.- TEMA: 
 MEJORAMIENTO ESCUELAS MUNICIPALES DE PAILLACO 
PROYECTO DE FUTURO Y ROBERTO OJEDA TORRES , EXPONE 
ERWIN FONSECA Y MARÍA SOLEDAD SOLÍS,  DIRECTORES . 
 
3.1.- La Sra. María Soledad Solís , Directora de la escuela Roberto Ojeda Torres 
realiza la siguientes presentación dentro del marco de las obras de reparación  de 
establecimientos educacionales que se han realizado en época de pandemia este 
año. 
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 Señala que para ella es un honor estar en este concejo para presentar su escuela 
que quedo maravillosa, señala que para ellos es un sueño haberlo concretado y 
haber logrado el mejoramiento de una escuela emblemática de la comuna por ser 
la más antigua como establecimiento educacional, una escuela que gracias a Dios a 
logrado posicionarse  en la comuna saliendo del anonimato subiendo índices de 
matrícula y asistencia. 
Señala que este  proyecto fue gestión del DAEM y fue elaborado por Susan Medel 
contratado por el DAEM , lo agradece, este proyecto alcanzo un valor de 
$230.000.000,  lo que fue utilizado en su totalidad  
 
Pintura exterior maravillosa, mejoramiento de accesos, baños universales y 
entrada universal, instalación de estufas a pellet en todas las oficinas y salas, sobre 
todo porque son una escuela con sello ambiental, mejoramiento del escenario  y 
ahora esta con iluminación adecuada, se cambió cielo raso, la multi cancha ya se 
encuentra en perfectas condiciones,  con salas de educación parvularios que son 
maravillosas, señala que lo espacios quedaron envidiables para cualquier escuela  y 
que permiten además recibir más alumnos, se logró el cierre perimetral tan 
ansiado, está construido en forma completo 
 
3.2.- La Srta. Ana Navarro, encargada de UTP de la escuela señala que el 
mejoramiento y conservación de la escuela ha permitido  posicionar  la escuela 
para la localidad de Reumen como para los alrededores, ya se venía trabajando en 
el mejoramiento pedagógico y esto se verá más potenciado, esto se ha reflejado 
más con el tema de las matriculas, esto además  permitirá utilizar de mejor forma 
las dependencias, se tenía el ex internado que estaba abandonado y no se podía 
utilizar y ahora si están  acondicionados para utilizarlos como en talleres artísticos 
o para los mismo profesionales de la educación 
 
3.3.- El sr. Juan Delgadillo, encargado de Convivencia escolar  señala que este 
proyecto es muy importante ya que viene a dignificar la educación que reciben 
nuestros y nuestras alumnos  y además de entregar mayor confortabilidad en un 
ambiente más adecuado, comenta que esto ha sido un proyecto que posiciona a la 
escuela  pero sin lugar a dudas los inviernos serán más confortables  con estas 
reparaciones. 
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3.4.- La Alcaldesa saluda a todos los que trabajaron en este proyecto, a la 
arquitecta Susan Medel,  que hiso un lindo trabajo no solo acá sino que en todos 
los proyectos desde que fue incorporada  al equipo del DAEM, agradece a los 
docentes y se alegra que exista un aumento de matrícula  cuando se vuelva a la 
normalidad.- 
 
3.5.- El Sr. Erwin Fonseca, director de la escuela Proyecto del Futuro saluda a 
todos los presentes,  señala que  el lleva mucho tiempo participando de la red de 
Directores tanto en la comuna como en la región y con mucha envidia de otros 
lugres, directores agradecen  que Paillaco ha sabido sortear tan bien la pandemia, 
el cada vez se convence más  que en Paillaco se ha hecho un buen trabajo, 
nuestros alumnos están conectados y han recibido un proceso educativo como 
corresponde, se siente orgulloso y agradecido de haber pasado 5 años en Paillaco 
ya que ha sido una experiencia de desarrollo personal para él. 
La escuela fue pintada con fondos de mantención que entrega el ministerio y se ha 
logrado gracias a un acuerdo que se logró con JUNAEB, consultorio y 
municipalidad, cuentan  con un box dental nuevo para atender 600 alumnos antes 
eran solo eran 250 alumnos. 
Se hizo recuperación de espacios donde se instaló la clínica dental y hacer un 
vivero donde eran espacios vacíos. 
También se instalaron cámaras de seguridad, grandes adelantos en el casino y 
gimnasio. 
El proyecto  del cambio de techo del gimnasio de 95 millones que se postularon a 
través de un proyecto participativo con padres y apoderados y trabajaron en  
enero y febrero y se sacó la 2ª votación a nivel Paillaco y después se postuló  al 
GORE. 
 Le acompañan las educadoras de pre-escolar. 
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Cuando el llego el gimnasio tenía 100 goteras, ahora está más iluminado sin 
goteras y con mejor temperatura ya que el techo es térmico, este gimnasio es 
prestado también a la comunidad los fines de semana, se ocupa  todos los días ya 
que la escuela tiene 6 deportes y en los diferentes talleres   
 

 
Estas son las nuevas cortinas, del escenario, son a control remoto, son buenas 
para todo lo que es la parte escénica, cuenta con un telón esto tuvo un costo de 6 
millones de pesos y se consiguió con la SEP  

 
En el gimnasio también se realizó el cambio de baños,  se pagó a través del 
DAEM, FAEP  con un valor de 6 millones de pesos, en el gimnasio queda 
pendiente el cambio de piso y graderías    
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Se contrató a través del fondo de apoderados se instalaron 16 cámaras para tener 
espacios seguros y son para la seguridad de los alumnos y evitar robos  

 
Se comenzó a instalar aire acondicionado, se cambiaron  las estufas a leña por 
pellet buscando mejores condiciones de aire, también se están instalando 
purificadores de aire por la pandemia  a solicitud de la alcaldesa, también es por 
FAEP 
Con todas estas reparaciones se aumentó de 70 a 120 alumnos la capacidad en pre 
escolar con infraestructura moderna, seguridad, iluminación, pabellón 
independiente, nuevas salas 4 salas con estantes, con colores nuevos, se 
compraran modernas pizarras para utilizar mayor tecnología  y con la compra de 
120 Tablet para el próximo año, los muebles están por llegar      
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Se tiene un comedor independiente habilitada para los efectos  
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Caldera para pellet 

 
 
Equipo técnico de la escuela, que promueve un nuevo estilo de educación  con 
mayor tecnología, ya las educadoras se están preparando para ello,  quienes 
señalan  sienten agradecidas de este nuevo edificio donde comenzaran a trabajar el 
próximo año, señala que son un grupo muy afiatado de educadoras y trabajan de 
manera horizontal y agradecen los nuevos espacios  con los que contaran.- 
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Finalmente invita a los concejales a conocer esta escuela y sus nuevas 
dependencias.- 
 
3.6.- La alcaldesa Sra. Ramona Reyes señala que está muy contenta por este nuevo 
pabellón, recuerda que ese proyecto casi se pierde por la no entrega de terrenos , 
agradece a todos los que han participado en este proyecto y que al mismo tiempo 
permitirán recibir a los niños y niñas en condiciones adecuadas  
 
3.7.- El Concejal Sr. José Aravena señala que no se puede dejar de felicitar ante 
este inmenso avance, felicita a toda la comunidad escolar que se ha mencionado 
acá, se imagina la alegría de todos los docentes  porque educan, dan participación 
y  alegría, la misma alegría con la que llegan a esta hermosa casa para trabajar, ojala  
se termine luego la pandemia para que los alumnos puedan venir a disfrutar de 
estas maravillosas nuevas instalaciones.- 
 
3.8.- El Concejal Sr. Mario Schmeisser se suma a las felicitaciones que se han 
dado, sin lugar a dudas lo que se busca con esto es que se puedan dar las mejores 
condiciones para trabajar no solo para los estudiantes sino que para todo lo que 
involucra una comunidad educativa, felicita nuevamente y les motiva para lo que 
queda del año. 
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3.9.- La Concejala Sra. Ruth Castillo primero saluda a la Sra. María Soledad Solís y 
la felicita por el hermoso trabajo que esta realizando en Reumen, a Susan Medel 
que desde el momento que llego a trabajar a la municipalidad ha sido un gran 
aporte,  recuerda que visito mucho colegios en su compañía para hacer un 
catastro de la situación de los establecimientos, le señala que la Sra. María Soledad 
tiene un muy buen equipo, la felicita, la incentiva ya que quedo fascinada con la 
escuela, se recuerda que estuvo 6  años como presidenta de la Comisión de 
Educación y ver los logros que se han hecho le parece muy bien,  señala que fue 
muchas veces cuando los maestros estaban trabajando en Reumen para hacer un 
seguimiento, le felicita y les desea  mucha felicidad para el 2021 ojala la pandemia 
termine  y nuestros niños y apoderados puedan llegar a esta segunda casa donde  
se preparan  como el futuro de nuestro país.- 
El sr. Erwin Fonseca señala que ella le dio la bienvenida cuando llego a Paillaco, le 
sorprendió  cuando lo conoció porque después se vieron muchos cambios, todo 
lo que comenzó hacer,  considerando como estaba la infraestructura de ese 
establecimiento, ha sido difícil hacer esos arreglos  ya que reparar estos colegios lo 
ideal  es haberlos construido de nuevo,  ella está comprometida  como siempre 
pero tiene una parte de su corazón con este establecimiento,  él sabe quién es ella 
lo mismo los apoderados que le han visto muy comprometida durante tantos años 
y siempre ha estado apoyando  todos los trabajos, el Sr. Fonseca sabe cuánto se 
trabajó para contar con esos recursos que le permiten ahora este nuevo pabellón, 
además considerando  que tienen en mente que pueda tener enseñanza media cree 
que todo es factible, al igual que la escuela 21 de Mayo,  que se pidió en el periodo 
anterior, de todas maneras los mejores parabienes para los asistentes de la 
educación, apoderados ,profesores , director y todos  nuestros queridos alumnos 
que han elegido muy bien  estar en este establecimiento y que Dios les bendiga 
por este hermoso proyecto, ella estará eternamente agradecida de don Erwin 
Fonseca por todo lo que ha hecho en Paillaco.- 
 
3.10.- El Concejal sr. Jaime Reyes agradece y felicita a la Sra. María Soledad por 
este gran logro  que más que una bonita infraestructura, se debe  agradecer los 
equipos de trabajo tanto de Reumen como  de Paillaco en la  Proyecto del Futuro, 
ya que pese a todas las desventajas que tenían en cuanto a infraestructura aun así 
siempre se mantuvieron   bien,  le consta que desde que esta la Sra. maría Soledad 
las matriculas siempre subieron porque existía un trabajo de aula y de equipo, 
mejoramiento de aprendizajes lo que es valorable y destacar el día a día con los 
que  trabajan con los niños y apoderados  que presentan un gran compromiso con 
el establecimiento que pese a todo los problemas de infraestructura que tenían 
jamás dejaron su escuela y aun así mantenía la matrícula y eso hay que colocarlo 
en alto,  cree que las infraestructuras se desgastan pero lo que no se desgasta es el 
comportamiento de las personas que han sido de una sola línea y valorables ante 
la comunidad y eso ha permitido que la educación en Paillaco siga avanzando, les 
entrega todas las bendiciones.- 
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4.- MATERIA DE ACUERDO  
SUBVENCIÓN “UNA CAJA DE AMOR EN NAVIDAD”, EXPONE 
EUGENIA MARTÍNEZ ADMINISTRADORA MUNICIPAL. 
 
4.1.- La administradora Municipal informa que les hiso llegar a los correos de los 
concejales un subvención,  como todos los años, donde se utilizan los recursos de 
las tarjetas de navidad para la compra de cajas de mercadería, en este caso  el 
Grupo Padre Alberto Hurtado solicita proyecto  de subvención para la compra de 
alimentos que serían 30 cajas por un monto de $600.000.-, se necesita  acuerdo de 
concejo porque existe disponibilidad presupuestaria para ello.- 
 
4.2.- El Concejal Sr. José Aravena señala que está absolutamente de acuerdo al 
igual que el resto de los concejales  pero le gustaría que no  se diga que son los 
concejales los que están haciendo este aporte  ya que es el municipio, cree que no 
es bueno colocarse altruista con recursos que son de la municipalidad.- 
 
Por la unanimidad de los concejales: 
 
SE PRUEBA SUBVENCIÓN  DE $600.000. PARA EL GRUPO PADRE 
ALBERTO HURTADO  PARA LA ACTIVIDAD  DENOMINADA “UNA 
CAJA DE AMOR EN NAVIDAD.- 
 
4.3.- La Administradora Municipal señala que el día de hoy  en la mañana la Srta. 
Deisy Vásquez le pidió incorporar este punto de tabla  porque se requiere de este 
acuerdo para poder  participar de la Pavimentación Participativa, son tres 
participativas las que se individualizan con sus montos.- 
 
Por la  Unanimidad de los concejales presentes y alcaldesa: 
 
SE APRUEBA APORTE A POSTULACION PROGRAMA 
PAVIMENTACION PARTICIPATIVA N°30, PARA LA CALLE 
ROSARIO VASQUEZ DE REUMEN, LONGITUD 200m, CON UNA 
SUPERFICIE DE 1462m2, CON UN COSTO TOTAL DE $144.415.000.- Y 
CON UN APORTE MUNICIPAL DE $29.049.000 
 
SE APRUEBA APORTE A POSTULACION PROGRAMA 
PAVIMENTACION PARTICIPATIVA N°30, PARA LA CALLE 
ARTURO PRAT DE REUMEN ENTRE CALLES 12 DE OCTUBRE Y 
FIN DE PROYECTO, LONGITUD 414,9m, CON UNA SUPERFICIE 
DE 2858m2, CON UN COSTO TOTAL DE $258.330.000.- Y CON UN 
APORTE MUNICIPAL DE $32.806.000.- 
 
SE APRUEBA APORTE A POSTULACION PROGRAMA 
PAVIMENTACION PARTICIPATIVA N°30, PARA EL PASAJE 
POBLACION PAILLACO DE LA CIUDAD DE PAILLACO, 
LONGITUD 103,4m, CON UNA SUPERFICIE DE 566m2, CON UN 
COSTO TOTAL DE $40.919.000.- Y CON UN APORTE MUNICIPAL 
DE $8.046.000- 
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5.- VARIOS  
 

 
5.1.- El Concejal Sr. Orlando Castro presenta los siguientes puntos Varios: 
 

- Solicita la posibilidad que a través del municipio se haga una declaración 
pública en beneficio  de departamento social de la municipalidad y de todas 
las áreas sociales, por el tema  de las personas en situación de calle, todos 
saben quiénes son,  un señor que está  cerca del supermercado Castillo, 
sector norte, ya que al parecer  la gente con mucha liviandad usas las redes 
sociales y se ha enlodado a todos las áreas sociales de la comuna porque no 
hacen nada supuestamente, la verdad que  si se hace mucho y cuando uno 
se interioriza  de las realidades y han  sido innumerables las formas en 
cómo se ha tratado de ayudar, se enloda a la familia de este señor igual, por 
tanto solicita  que la municipalidad haga una declaración pública donde se 
destaque el trabajo  de los departamentos  en relación a esta persona en 
específico y a todos los que viven en situación de calle, además de la ayuda 
que realizo  la iglesia e tiempo de invierno el municipio siempre ha estado 
pendiente de las personas en situación de calle, raya para la suma,  estas 
personas no quieren vivir institucionalizados eso ya se sabe pero la 
comunidad no lo entiende y tira piedras sobre todo al departamento social 

- Lo segundo tiene que ver con un comodato de los catres clínicos, la 
posibilidad  que el hospital a su vez devuelva en comodato la posibilidad de 
algunos catres clínicos del hospital, un número de 5, para que sean 
utilizados por los pacientes postrados de la comuna y sean  entregados al 
CESFAM a través de su programa de atención domiciliaria, hoy día el tema 
de los catres clínicos es complicado ya que un paciente postrado es 
imposible atenderlo sin esta ayuda, lo solicita para que de alguna manera el 
hospital pueda devolverlos considerando que no están siendo ocupados.- 

 
5.2.- La alcaldesa señala que sería bueno aclarar  a la comunidad lo que se ha 
hecho por las personas que viven en situación de calle 
Con respecto a los catres clínicos ella tenía entendido que de acuerdo a las 
necesidades del equipo de postrados del CESFAM el hospital estaba en 
condiciones de pasarlos, pero se averiguara, además se está viendo la posibilidad 
de encargar un nuevo número de este tipo de ayuda técnica que es una gran apoyo 
para la gran demanda que hay en Paillaco.- 
 
5.3.- El Concejal Sr José Aravena presenta los siguientes puntos varios: 
 

- Señala que en conversación con los trabajadores de aseo ornato, no con 
todos, en relación al pago de los finiquitos, consulta  si procederá en 
relación a la extensión de contrato de la empresa, también existe la 
inquietud que las bases están desmejoradas en lo que dice relación con 
elementos de protección  para realizar un trabajo en buenas condiciones de 
seguridad. 
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- Hasta el día de ayer la directora del departamento de obras hidráulicas  no 

se había contactado con los dirigentes respecto al aporte que iban hacer de 
otorgar el respaldo electromecánico para ver como se le da solución a 
ciertas familias que están en condiciones de razonamiento de agua, la 
conversación  también la tubo don Raúl y no han tendido la sensibilidad  
por la gente que tiene esta situación ya que son familias que tienen 
razonamiento de agua los martes, jueves y sábado, hasta las 18 horas,  
consulta ver como del municipio  puede agilizar y dar la real importancia 
para la solución de los vecinos de Itropulli.- 

 
5.4.- La administradora municipal señala que en relación a los elementos de 
protección de la concesión de aseo  lo desconoce pero en relación a los materiales 
de seguridad lo que informó la ITO  del aseo es que  cuando se elaboraron las 
bases entiende que se hiso la consulta a los mismos trabajadores contrastándolo 
con lo que deberían tener.- 
 
5.5.- La alcaldesa señala que en relación al segundo punto a ella le informaron que 
el 21 y 22  de diciembre viene la DOH a Itropulli  porque en teoría vienen con 
una propuesta concreta, solicita esperar que esto se soluciones la próxima semana  
 
5.6.- La Concejala Sr. Ruth Castillo presenta los siguientes puntos varios: 
 

- Señala que como todos saben hay pocos inspectores dentro de la comuna, 
consulta si será posible para el próximo año, en enero poder trabajar con 
las motos de carabineros como en Valdivia ya que  alcanzan a muchos 
lugares poder llegar, consulta si se puede estudiar y trabajar este tema. 

- Señala que en la calle Mac Iver,  llego una carta con firmas y piden que se 
haga fiscalización donde hay muchas carreras de autos  

- Se refiere a la licitación internacional  para los hospitales de la región de los 
Rios, Los Lagos, La Unión, Rio Bueno y Puerto Varas, le parece interesante 
pero quizás para nosotros se ve aún muy lejos pero puede llegar para 
nuestra comuna en unos 4 o 5 años más, el terreno lo tenemos  pero faltan 
documentos 

- Se refiere al 9º  Festival de la Voz, que estuvo muy interesante, se trabajó 
con todos los cuidados  para los niños de nuestra comuna   de los 
establecimientos municipales y particulares que pudieron postular, se 
entregaron los reconocimientos en los lugares de los ganadores, ella anduvo 
en esa actividad y deja claro que lo hiso en vehículo particular, felicita a los 
músicos paillaquinos que hicieron un trabajo muy arduo de las 7 de la 
mañana  hasta las 11 de la noche, también felicita al equipo de la 
corporación cultural donde esta don Juan Vásquez , la Srta. Susana Muñoz, 
todo el equipo, fue un trabajo maravilloso, cree que su responsabilidad 
como presidenta de la comisión no es realizar comisiones pero si trabajar 
en terreno  y a su servicio.- 

- Señala que estuvo invitada a Educación Sustentabilidad de Paillaco Pionero 
en Energía Sustentable  donde la Sra. Ana María Muñoz  directora del liceo 
invito al Sr. José Echeverri, Chileno que vive en Canadá que viene con 
cosas muy hermosas y donde se piensa en la vivienda trabajarla con paneles 
y el liceo, es muy bueno , también viene para trabajar con la gente rural y 
también para la movilización de nuestros niños, pero lo más importante es 
la preparación que le entregaran a nuestros alumnos que de seguro será un 
tremendo aporte para trabajar tanto dentro como fuera del país y tendrán la 
oportunidad además de ir a Canadá, se ofrece todo eso, además se 
entregara una capacitación gratuita el día 14 de enero y es exclusivamente 
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para personas que hablan inglés fluido, por lo que ese curso lo debieran 
hacer los profesores y después poder replicar los talleres, señala que hubo 
muchas personas conectadas.- reconoce el trabajo que está realizando la 
Sra. Ana María Muñoz 

 
5.7.- La alcaldesa señala que lo de la seguridad ciudadana se postulan al Fondo 
Nacional de Seguridad Publica por eso solo tiene Valdivia esas motos, cree que 
también tiene que ver con la disponibilidad presupuestaria de los municipios, se 
consultara por ese fondo. 
Lo de los hospitales la licitación internacional  tiene que ver  con que se van a 
construir con un modelo publico privado que no solo va a ser la construcción 
sino que el manejo de estos hospitales, se  espera que a la brevedad se pueda 
avanzar en eso,  se está a la espera de un documento  que debe entregar el 
Director Nacional del SII para concretar la donación en Paillaco.- 
El festival de la voz en Pallaco también le parece una instancia maravillosa que es 
digno destacar 
Lo de las energías sustentables es un proyecto maravilloso, ojala se puedan ir 
concretando  a medida que se vuelva a clases, son acuerdos y compromisos que 
ojala se puedan concretar  
 
5.8.- El Concejal sr. Jaime Reyes presenta los siguientes puntos varios: 
 

- Solicita se le informe en que situación está la resolución sanitaria de la 
escuela de Lumaco y de la Casona del Llolly entendiendo que hay varios 
agricultores a la espera para poder comercializar sus productos artesanales  

 
5.9.- La alcaldesa señala que se averiguara y se contactaran para darle la respuesta 
al concejal porque no tiene claro en que va ese trámite –  
 
5.10.- El Concejal Sr. Mario Schmeisser presenta los siguientes puntos varios: 
 

- Señala que se refiere al tema de la recolección de la basura ya que los 
vecinos de Itropulli ven con preocupación que el camión pase cada 15 días 
y ahora se bien el calor que complicara el tema,  solicita la posibilidad de 
aumentar el flujo de esta recolección  

- Le gustaría además saber el estado de los camiones recolectores como están 
funcionando  

 
5.11.- La alcaldesa señala que se le pedirá al encargado venga a exponer la 
situación, está un poco complejo el tema de los camiones. 
 
5.12.- El Concejal Sr. Orlando Castro, señala que el día sábado salió a recorrer la 
comuna y paso por el lado de la Media Luna, él ya había denunciado en el concejo 
esta situación, que ese portón estaba abierto  y este fin de semana paso por ahí y 
había una persona con una motosierra trozando unos árboles  que estaban bajo la 
línea de SAESA, hablo con Raúl Morales y no sabía de qué se trataba, lo único 
que le dijo que el portón no se había podido cerrar  porque SAESA tenía que 
entrar hacer el corte de esos árboles, ese  portón estuvo abierto como dos 
semanas o más, amarrado solo con alambre y lo había abierto el funcionario  
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Cristian Pinuer , se comunicó con don Cristian a raíz que vio gente haciendo leña 
en un recinto municipal para que alguien le dé una respuesta porque don Raúl no 
sabía  y le dijo que llame a carabineros lo que no le pareció una respuesta 
adecuada, el Sr. Pinuer  le dice que vería el tema y efectivamente vino a ver el 
tema hablo con las personas  y estas personas le dijeron que alguien les había 
autorizado, el tema  que don Cristian Pinuer lo informó a la administradora por 
escrito y es un recinto municipal y cualquier funcionario debiera hacer la denuncia 
cuando se está cometiendo  un ilícito dentro de un recinto municipal, luego de eso  
el Sr. Pinuer le coloco llave al recinto pero no se sabe si se llevaron la leña, le 
llama la atención  que no hicieron la denuncia ya que todo funcionario público 
está obligado a hacerla, el tema acá  es que esa leña que se llevaron debería ser 
para los centros municipales, es una situación preocupante ya que es gente que se 
lleva las cosas sin autorización o con autorización de alguien, esto es grave ya que 
en ese recinto hay muchos árboles.-  
 
5.13.- La alcaldesa Sra. Ramona Reyes señala que se instruirá la Investigación 
sumaria pertinente.-  
 
No existiendo más temas que tratar se da por finalizada la reunión siendo las 
16:27 horas  
 

 

 

 

 

 

 

                                                                                 Sra. Ramona Reyes Painequeo 

                                                                               ALCALDESA   DE PAILLACO 

 

     

    Carola Medel Veloso 

SECRETARIA MUNICIPAL 
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